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СЕГОДНЯ РОССИЯ И США ПРОВЕДУТ ПЕРВЫЙ РАУНД ПЕРЕГОВОРОВ 
О КОНФЛИКТЕ НА УКРАИНЕ. ДЕЛЕГАЦИЮ НАШЕЙ СТРАНЫ ВОЗГЛАВИТ 
МИНИСТР ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ РФ СЕРГЕЙ ЛАВРОВ. → стр. 4

На фасадном этапе
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ПОДХОДИТ к завершению монтаж фасада станции метро 
«Юго-Западная». Работы идут на стороне здания, кото-
рая выходит к перекрестку проспекта Маршала Жукова 
и улицы Маршала Казакова. Сейчас территория вокруг 
будущей станции ограждена забором, специалисты уста-
навливают стеклянный фасад.

Напомним, что ввести «Юго-Западную» в эксплуатацию 
планируется в этом году. Соседнюю станцию – «Путилов-
скую» – также построят в 2025-м.

Как ранее заявил губернатор Петербурга Александр 
Беглов, городу удалось преодолеть кризис в метростро-
ении. Одновременно со строительством «Юго-Западной» 
и «Путиловской» сейчас продолжается разработка участка 
до станции «Каретная». Так, в конце минувшей недели 
стало известно о том, что на месте будущей стройки воз-
вели ограду из свай.

«Президент поручил нам ускорить строительство 
метро. Мы направили на выполнение этого поручения 
все доступные городу силы и средства», – подчеркнул 
Александр Бегло в.

 ВАРВАРА ПАСТОРОВА /info@spbdnevnik.ru/

НА НЕВСКОМ ПЯТАЧКЕ ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ ГЕРОЕВ  → СТР. 2-3
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Петербургские студенческие отряды расширили свою географию: они трудятся 
не только в регионах России, но и далеко за ее пределами. По поручению губер-
натора Александра Беглова город продолжит поддерживать их.

ДЕНЬ российских студен-
ческих отрядов отм етили 
вчера. Губернатор Петер-
бурга Александр Беглов 
напомнил, что традиции дви-
жения зарож дались в нашем 
городе.

«В 1948 году 300 студентов 
Политехнического инсти-
тута помогали в строитель-
стве Алакусской гидроэлек-
тростанции в Ленинградской 
области. Через год их при-
меру последовали студенты 

Ленинградского электротех-
нического института имени 
В. И. Ульянова (Ленина)», – 
отметил глава города.

В  Смольном заявили, 
что Петербург остается одним 
из лидеров этого всероссий-
ского студенческого движе-
ния. Летом прошлого года 
в трудовом сезоне приняли 
участие 153 отряда. «Наши 
ребята работали не только 
в Петербурге, но и в Крыму, 

в Карелии, в Краснодарском 
крае, на  Сахалине, в  дру-
гих регионах, – рассказали 
в администрации города. – 
Новым направлением стали 
международные проекты. 
Отряд «Орион» Политехни-
ческого университета принял 
учас тие в строительстве атом-
ной электростанции «Аккую» 
в Турции. Петербуржцы тру-
дились в Белоруссии, Египте 
и Венг рии».

 МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

4 300 человек
состоят в 153 студенческих отрядах Петербурга. Такую 
цифру накануне озвучили в администрации нашего города.

От Сахалина до Венгрии

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:

 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

СМИ
АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские 
учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-

Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ «Санкт-
Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма 

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда «Защитники 
Отечества» в Санкт-
Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

• Комитет по труду 
и занятости населения 
Санкт-Петербурга

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Накануне отме-
чался День 
памяти героиче-
ских защитников 
Невского пятачка. 
В годы войны тут 
сражался отец 
президента Рос-
сии.

С ПАМЯТНОЙ датой жителей 
города поздравил губерна-
тор Петербурга Александр 
Беглов.

«С  сентября 1941-го 
по апрель 1942 года и с сен-
тября 1942-го по  февраль 
1943 года наши войска удер-
живали этот плацдарм, ско-
вывая большие силы врага, 
опасавшегося, что именно 
с него может начаться опера-
ция по освобождению Ленин-
града от блокады», – напом-
нил глава города. И подчерк-
нул: «Мужество, героизм, 
доблесть защитников леген-
дарного Невского пятачка, 
среди которых был отец 

президента России – Влади-
мир Спиридонович Путин, – 
ярчайшая страница обороны 
Ленинграда и самого продол-
жительного сражения Вели-
кой Отечественной войны – 
Ленинградской битвы».

«ТЯЖЕЛАЯ РАБОТА»
Политолог Юрий Светов 
также считает, что Невский 
пятачок – символ героизма 
наших солдат.

«Я делал несколько книг, 
связанных с работой военных 
фоторепортеров. Когда смот -
рел снимки самого знамени-
того – Всеволода Тарасевича, 
я вновь и вновь поражался: 

какая это тяжелая работа – 
война, – поделился впечат-
лениями Юрий Светов.  – 
На  каждом снимке распу-
тица, снег, грязь, последствия 
обстрелов, а солдаты тащат 
на себе пушки, снаряды».

МЕНЯЮТ ОТНОШЕНИЕ
Вчера на Невском пятачке 
состоялся торжественно-тра-
урный митинг.

«В нем участвовали пред-
ставители администрации 
Кировского района Ленин-
градской области, сотрудники 
нашего музея-заповедника 
«Прорыв блокады Ленин-
града» и, конечно, неравно-

 НИНА АСТАФЬЕВА 
/nina.astafeva@spbdnevnik.ru/

  KREMLIN.RU

Символ мужества наших солдат
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…СМОЛЬНЫЙ ПОДДЕРЖИТ 
ОБЩЕСТВЕННИКОВ…

  > Некоммерческие организации получат субсидии 
на общественно полезные соц иальные программы. Поста-
новление об этом подписал губернатор Александр Беглов. 
«В 2025 году бюджетом на это предусмотрено 100 миллио-
нов рублей», – сообщили в Смольном.

…ПОРТРЕТЫ НАСТОЯЩИХ 
ГЕРОЕВ СТРАНЫ…

  > В Мариинском дворце открылась фотовыставка 
«Свои. Герои», это 30 портретов ветеранов, блокадни-
ков, участников спецоперации. «Эти люди оставили 
след в нашей истории», – отметил председатель Законо-
дательного собра ния Петербурга Александр Бельский.

С НЫНЕШНЕГО года вход в Эрмитаж будет сво-
бодным и 23 Февраля, в День защитника Оте-
чества. Об этом накануне сообщили в Смоль-
ном. К празднику музей подготовил специаль-
ную программу. Бесплатные билеты можно 
оформить на официальном сайте или в кассах 
Эрмитажа в день посеще ния.

Вчера Государственный Эрмитаж отметил 
свой второй день рождения: 173 года назад 
музей по указу Николая I откр ыли для широ-
кой публики. Как подчеркнул губернатор 
Александр Беглов, власти города и сейчас 
делают все для того, чтобы посещение Эрми-
тажа было максимально доступным. 

«В рамках городской программы «Сереб-
ряный возраст» с 1 марта петербуржцам 
старшего поколения будет доступен элек-
тронный сертификат на посещение город-
ских и федеральных музеев, в числе которых 
Эрмитаж и Русский музей», – привел пример 
глава города. 

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/   
  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Эрмитаж подготовил 
праздничный подарок

Символ мужества наших солдат
душные граждане», – расска-
зал «Петербургскому днев-
нику» заведующий музеем-за-
поведником Денис Пылев.

При этом он пояснил, 
почему для  сотрудников 
музея важнее их повседнев-
ная работа, проведение экс-
курсий: «К  нам приходят 
много школьников, и не все 
дети поначалу готовы вос-
принимать тему войны. 
Но, оказавшись здесь, под-
ростки меняют свое отноше-
ние. Их притягивают боевые 
машины, танки, оружие, под-
линные оборонительные соо-
ружения, которые можно уви-
деть в на ших стена х».

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Особое внимание – 
профилактике

В  ПОНЕ ДЕ ЛЬНИК стартовала Неделя сохране-
ния мужского здоровья. Это одно из  мероприя-
тий нового городского проекта «Мужское здоро-
вье», который рассчитан на  2025-2030 годы. «Мы 
согласуем наши планы с  новыми президентскими
национальными проектами «Продолжительная и активная 
жизнь» и «Технологии здоровья», – рассказал губернатор 
Петербурга Александр Беглов. – Проект, разработанный 
Комитетом по здравоохранению, призван увеличить число 
мужчин, регулярно проходящих обследование и внима-
тельно относящихся к своему здоровью. Особое внима-
ние уделяется предупредительным мерам, которые сни-
жают риски заболеваний и по вышают качество жизн и».

О происходящем 
в Петербурге прямо 
сейчас – в нашем Telegram-
канале! Подпис ывайтесь 
и оставайтесь в курсе 
главных событий горо да.

@dnevspb
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Сегодня в Саудовской Аравии состоятся пере-
говоры российских дипломатов с представи-
телями США. На повестке – обсуждение кон-
фликта в Украине.

Как в Петербурге 
в 1907 году

 ИВАН СВИРИДЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     VK.COM/WALL-74945950, РОМАН ПИМЕНОВ, ЛИЧНЫЙ АРХИВ 
ЮРИЯ КОТА, MID.RU/RU/PRESS_SERVICE/PHOTO/MEROPRIYATIYA_S_UCHASTIEM_MINISTRA/1998052/

События вокруг переговоров между Россией и США 
развиваются на удивление быстро. Это означает, что у сто-
рон есть некое общее предст авление о путях разрешения 
украинского конфликта. Но при этом между странами суще-
ствует противоречие, преодолеть которое будет непросто. 
Россия хочет полноценного мирного договора, с обеспече-
нием полной национальной безопасности. А США настаи-
вают на перемирии «чем быстрее, тем лучше».

Этот договор разграничивал сферы влияния Россий-
ской и Британской империй в Средней Азии. По сути, 
сегодня возникает возможность заключения некоего 
стратегического союза, в котором Украина будет лишь 
одним из параграфов.

За внешним конфликтом РФ и Украины все четче про-
сматривается более серьезный конфликт России и Европы, 
которая вскоре может перестать слушать Вашингтон. Рос-
сии же на данном этапе нужна политика «цивилизаци-
онного равнодушия». Нам должно быть все равно, какие 
течения одержат верх на Западе – глобализм, популизм 
или изоляционизм, наше дело – усиливать свои переговор-
ные позиции, а также увеличивать число своих торговых 
партнеров, извлекать наибольшую прибыль из ситуации.

Думаю, сейчас американцы очень сильно хотят, 
чтобы мы остановили свое наступление на украинских 
фронтах, проиграв и смирившись с отведенной нам Запа-
дом ролью «задворок Европы». Вашингтон жестко пресле-
дует свои цели, а все их пируэты по поводу закрытия фонда 
USAID и всевозможных ревизий – это просто пересмотр 
позиций, избавление от не действующих ныне механиз-
мов. С тем, чтобы потом ввести новые системы мирового 
контроля – например, закодированный под гегемонию 
Запада искусственный интеллект.

Разумеется, нам надо участвовать в тех переговорах 
с США, которые нам предлагают на данном этапе. Мы 
должны внимательно слушать противоположную сторону, 
но способны ли сами США нас слушать и тем более слы-
шать – большой вопрос. Что мы слышим от них по поводу 
украинского кризиса? Они гарантируют, что Украина 
не будет вступать в НАТО, – и больше ничего. Возникает 
вопрос: а как вы можете это гарантировать на будущее?

Сегодня администрация Трампа даст нам твердые 
гарантии по этому поводу, а завтра придет другая адми-
нистрация и тут же все отменит. А у нас все равно оста-
нется постоянная угроза под боком, причем на истори-
чески русских землях. Сейчас на Украине они перефор-
матируют сознание русских людей, преследуют русское 
православие, отбирают у него церкви. Они сделали так, 
что раскольники захватили Киево-Печерскую лавру – 
пуповину русской цивилизации.

Поэтому говорить о каких-то серьезных подвижках 
со стороны США пока не приходится. Да, они очень эффект-
 но выступают, много и красиво говорят, но нам нужны 
реальные дела, на слова нас не ку пишь.

На фоне новостей о предстоящих переговорах 
в обществе возникла тема возвращения на российский 
рынок иностранных брендов, которые покинули нашу 
страну почти три года назад. На сегодняшний день большин-
ство экспертов нашего регионального отделения не испы-
тывают сожаления по поводу их ухода. Вместе с этим 
мы сходимся во мнении, что вряд ли ушедшие из России 
компании по возвращении смогут занять прежние ниши.

Во многом это связано не только с тем, что им на смену 
пришли достойные альтернативы из дружественных нашей 
стране государств (в первую очередь из Китайской Народ-
ной Республики), но также и со стремительным разви-
тием рынка отечественной продукции, услуг и техноло-
гических решений.

Шаг за шагом, день за днем объемно-количественные 
и качественные показатели российской продукции воз-
растают, занимая новые ниши ушедших западных брен-
дов и даже стремясь к выходу на новые внешние рынки 
сбыта. Таким образом, россияне начинают воспринимать 
как данность ситуацию, когда покупка продукции оте-
чественного производства уже ассоциируется с прием-
лемым, достойным качест во м.

БОРИС МЕЖУЕВ,
политолог-американист

ЮРИЙ КОТ,
публицист

ДМИТРИЙ ПАНОВ,
депутат Законодатель-
ного собрания Санкт-Пе-
тербурга, председатель 
СПб регионального 
отделения «Деловой 
России»

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

Особенно ярко импортозаме-
щение проявило себя в таких 
сферах, как IT, пищевое про-
изводство, сельское хозяй-
ство, фармацевтика, легкая 
промышленность.

Я бы сравнил сегодняш-
нюю встречу в Эр-Рияде 
с Англо-русской конвенцией 
1907 года – международ-
ным договором, подписанным 
в Петербурге.

Министр иностранных дел РФ Сергей Лавров
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ГЕРОИНЯ «Петербургского днев-
ника» – операционная сестра 
нейрохирургического оперблока 
в городской многоп рофильной 
больнице № 2.

В медицину Людмилу Куроч-
кину привела личная трагедия – 
умер папа. После этого ленин-
градская школьница Люда твердо 
решила, что в семье должен быть 
человек, способный оказать 
медицинскую помощь. Сейчас 
за ее плечами – тысячи слож-
нейших многочасовых операций.

ГОТОВ НЕ КАЖДЫЙ
После одиннадцатого класса 
Людмила поступила в  меди-
цинское училище при Первом 
Санкт-Петербургском государ-
ственном медицинском универ-
ситете имени И. П. Павлова.

«Я увидела работу операци-
онной сестры. Меня поразило 
все: как она накрывает столы, 
как ассистирует хирургу. До сих 
пор помню: это была резекция 
желудка. У  меня не  осталось 
сомнений: я стану операцион-
ной сестрой. И стала ею, един-
ственная из девяноста человек 
нашего выпуска», – вспоминает 
Людмила Викторовна.

Романтика хирургии привле-
кает многих, в том числе и юных 
медицинских сестер. Но в пер-
вую очередь это высочайшая 
ответственность и тяжелый труд.

«Когда окунаешься в  это, 
выясняется, что  не  каждый 
готов. Как  постоянно учатся 
мои хирурги, осваивая новые 
технологии и оборудование, так 
и я с ними», – говорит Людмила 
Курочкина.

КОМФОРТНЫЕ УСЛОВИЯ
Нейрохирургическое отделение 
больницы № 2 является одним 
из ведущих учреждений в стране 
по  хирургическому лечению 
заболеваний и травм позвоноч-
ника и спинного мозга, опухолей 
головного мозга, патологии осно-
вания черепа. Работа тончайшая, 
нельзя ошибиться ни на долю 
миллиметра.

«Моя задача – создать мак-
симально комфортные условия. 
Уже по тому, как нейрохирург 
зашел в операционную, я вижу, 
в каком он настроении, что надо 
сделать, чтобы все прошло 
гладко. У нас все операции про-
ходят в тишине. Чтобы не отвле-
кать нейрохирурга, операцион-
ная сестра должна знать весь ход 
операции практически наравне 
с ним, фактически она выступает 
его ассистентом», – рассказывает 
Людмила Викторовна.

Она признается: «Нас обычно 
не замечают, но мне не обидно. 
Бывают и  очень приятные 
моменты. Недавно мы опери-
ровали пациента с невралгией 
тройничного нерва – это такая 
боль, что многие готовы уме-
реть, чтобы только это закон-
чилось. Боли у того мужчины 
были настолько адские, что ему 
было уже не до семьи, не до детей 
и внуков. И вот он проснулся 
после операции и  впервые 
за  много лет не  почувство-
вал боли. Он собрал всех нас, 
включая санитарочек, в свою 
палату и вышел на прямую связь 
со своей семьей, которая была 
в Башкирии. Представлял каж-
дого из нас и благода рил».

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, GMPB2.RU

«Операции проходят в тишине»

«Операционная сестра – 
это член бригады, ее 
ответственность и зна-
чимость в достижении 
результата не меньше, 
чем у хирурга. Слаженность 
работы должна быть 
как в оркестре, все должно 
звучать и подаваться кра-
сиво и безупречно».

ВИТАЛИЙ СТЕПАНЕНКО,
заведующий нейрохирургическим отделением

городской многопрофильной больницы № 2

15 февраля отмечался Международный день операционной медицинской 
сестры. О трудностях и радостях своей работы «Петербургскому днев-
нику» рассказала медсестра с 25-летним стажем Людмила Курочкина.

●  Людмила Курочкина пришла в город-
скую многопрофильную больницу 
№ 2 четвертой медицинской сестрой 
в 1999 году. Уже через полгода она 
стала ведущей сестрой.

●  Наша героиня очень признательна 
своему наставнику известному ней-
рохирургу Юрию Шулеву. Благодаря 
ему она приобрела колоссальный 
опыт и знания.

●  В 2024 году Людмила Курочкина при-
няла участие в 405 операциях, в том 
числе в 318 высокотехнологичных.

●  В отделении нейрохирургии много-
профильной больницы № 2 — 50 ней-
рохирургических коек, 2 операци-
онных зала, 6 палат интенсивной 
терапии.

А ведь когда мы начинали, обо-
рудования было немного, мы 
сами разрабатывали и совер-
шенствовали новые опера-
ции, искали наилучшие пути. 
Ездили обмениваться опытом 
в другие регионы.
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АВАРИЯ, унесшая жизнь отца Ана-
толия, произошла в субботу вече-
ром в деревне Касимово Всево-
ложского района Ленинградской 
области. Автом обиль, за рулем 
которого находился настоятель 
храма святителя Василия Вели-
кого в Осиновой Роще, столкнулся 
с рейсовым автобусом. Священник 
погиб на месте.

ПРИМЕР ПАСТЫРЯ
Митрополит Санкт-Петербургский 
и Ладожский Варсонофий выразил 
соболезнования клирикам и при-
хожанам храма в Осиновой Роще, 
а также родным и близким иерея 
Анатолия Першина.

«Почивший пришел к  пра-
вославной вере после многих 
лет духовных поисков, занима-
ясь музыкальным творчеством. 
Жизненные испытания укрепили 
его в выборе пути. Вверив себя 
Господу Иисусу Христу, он при-
нял священнический сан, став 
для  многих людей примером 
доброго пастыря, человека высо-
ких душевных качеств, открытого 
к нуждам каждого, кто к нему 
обращался», – сказано в обраще-
нии митрополита.

В петербургской митрополии 
добавили, что в последние годы 
Анатолий Першин занимался мно-
гими социальными проектами, 
а  также возрождением храма 
Архангела Михаила в  деревне 
Зажупанье Сланцевского района.

«Так получилось, что моя мис-
сия – строить и восстанавливать 
храмы. Еще – помогать людям, 
оказавшимся в тяжелой ситуа-
ции. И заниматься творчеством. 
Скажем, на канале «Союз» я более 
12 лет веду передачу «Лаврские 
встречи», где мы ищем новые 
музыкальные таланты», – расска-
зывал Анатолий Першин «Петер-
бургскому дневнику» незадолго 
до своей трагической гибели.

ПУТЬ К ВЕРЕ
В молодости отец Анатолий был 
участником легендарного Ленин-
градского рок-клуба. В  1980-х 
основал группу «М.А.Т.».

В 1989 году на Першина напали, 
он получил 11 ножевых ранений, 
пережил клиническую смерть. 
Выжив, обратился к вере. Занялся 
восстановлением храмов и был 
рукоположен в священники.

«Я люблю музыку, хорошую 
музыку. Хотя в свое время играл 
страшный рок. Музыку не оставил, 
писал новые, но уже совсем дру-
гие песни. Друзья убедили меня 
продолжать – и все получилось. 
Так, кстати, и родились «Лавр-
ские встречи». Мы искали таланты 
и беседовали, играли музыку», – 
отмечал отец Анатолий.

СОЦИАЛЬНОЕ СЛУЖЕНИЕ
История прихода в Осиновой Роще 
берет свое начало в 2010-х годах, 
когда группа православных хри-
стиан под  руководством отца 
Анатолия стала проводить еже-
недельные молебны святителю 
Василию Великому на месте утра-
ченной в 1934 году церкви. Пер-
вая литургия в новом храме состо-
ялась в мае 2014 года.

В 2022 году случилась траге-
дия – храм сгорел. Но благодаря 
помощи прихожан за полтора года 
был вновь возрожден.

Сейчас на территории прихода 
работает детский контактный зоо-
парк. А еще воскресная школа 
для детей и взрослых, шахмат-
ный клуб, паломническая служба. 
По важным православным датам 
здесь проходят праздники и музы-
кальные выступления. Все это дело 
рук почившего отца Анатолия. 
У него в планах было еще много 
новых проектов, которые он так 
и не успел реализовать.

При храме живут бездомные люди, 
у каждого своя сложная история. 
Кого-то обманули мошенники – 
отобрали квартиру. Кто-то был 
зависим от наркотиков.

«Они не  просто живут 
при храме – они и молятся, и тру-
дятся. Мы кормим, одеваем, после 
периода восстановления помо-
гаем пройти то или иное лечение, 
восстановить документы, устро-
иться на работу, – говорил отец 
Анатолий. – Бывают такие люди: 
ты их ремонтируешь, помогаешь, 
а они снова возвращаются к своим 
привычкам. Доброе дело творить 

тяжело, но необходимо верить 
в человека, делать все, чтобы он 
мог вернуться к Богу и правед-
ной жизни».

«СИНЕРГИЯ С БОГОМ»
Священник помог огром-
ному числу людей. Например, 
Ирине Шестопаловой, которая 
в 2013 году попала в ДТП на гор-
ном серпантине. Потом у нее были 
40 дней комы и  начало новой 
жизни.

«Отец Анатолий помог мне 
восстановиться духовно,  – 
поделилась Ирина своей исто-
рией с «Петербургским дневни-
ком». – У меня после комы есть 
проблемы с физическим здоро-
вьем, но приезжаю, чтобы помочь 
всем, чем могу. Когда мы позна-
комились с батюшкой, поняла, 
что хочу быть рядом с ним. Это 
был очень светлый человек. У него 
была синергия с Богом. Его уход 
из  жизни  – большая трагедия 
и по теря».

Сегодня состоится прощание с настоятелем храма святителя Василия Великого в Осиновой 
Роще иереем Анатолием Першиным, погибшим в дорожно-транспортном происшествии. Неза-
долго до гибели священник дал интервью «Петербургскому дневнику».

«Доброе дело делать тяжело, 
но необходимо верить в людей»

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Анатолий Першин родился 1 февраля 
1958 года в Тверской области. Приехав 
в Ленинград, устроился дворником и сбли-
зился с рок-музыкантами. Основал соб-
ственную группу, был членом Ленинград-
ского рок-клуба. В конце 1990-х связал 
свою жизнь со служением Богу.

Благодаря музыкальному и поэти-
ческому творчеству, которое стало 
формой его проповеди, отец Ана-
толий стремился привести людей 
к Богу, открыть им красоту право-
славной веры.

ВАРСОНОФИЙ, митрополит Санкт-Петербургский и Ладожский
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«2024 год, объявленный президентом России Годом 
семьи, ознаменовался открыт ием рекордного 
количества образовательных учреждений, стро-
ительством новых спортивных объектов, внед -
рением актуальных мер социальной поддержки. 
В Невском районе появились новые благоустроен-
ные общественные пространства для комфорт-
ного отдыха и активного досуга горожан.

При поддержке правительства Санкт-Петер-
бурга идет планомерное развитие всех соци-
альных сфер. Ведется работа с каждым поколе-
нием: от самых юных жителей Невского района 
до представителей серебряного возраста. 
Сохраняя культуру и традиции, вместе мы смо-
жем построить достойное будущее для наших 
детей!»

СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»
О РАЗВИТИИ РАЙОНОВ ГОРОДА

НА МЕСТАХ

АЛЕКСЕЙ ГУЛЬЧУК, 
глава администрации 

Невского района

> 20 февраля глава администрации Невского 
района Алексей Гульчук выступит с отчетом 
об итогах 2024 года и планах на 2025 год. Транс-
ляция пройдет во «ВКонтакте», на чало – в 17:00.

Н Е В С К И Й  Р А Й О Н
основан в 1917 году

548 830  жителей 5050  

4,3%  

2024 год 2025 год

Приобретены 183 единицы медоборудования

Открыты:

отделение скорой помощи

7 детсадов, 2 школы

7 детсадов построят

5 школ откроют

2 общественных пространства благоустроят

Молодежный клуб «Лидер» отремонтируют

бюджет района на 2024 год

многодетных 
семей

от общей 
площади города

ОБРАЗОВАНИЕ ЖКХЗДРАВООХРАНЕНИЕ МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ КУЛЬТУРА ДРУГИЕ ОТРАСЛИ

7%

1%

5,9%

74%

2%3%
4%

29,3млрд 

5%
4%
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Сине-бело-голубые готовятся отпраздновать 
100-летие со дня своего основания. До юби-
лейной даты, 25 мая, остается меньше ста 
дней.

ЧЕТВЕРТЬ века назад в самом 
известном футбольном 
клубе Петербурга занялись 
изучением сво ей истории. 
К вопросу подошли серьезно, 
создали комиссию и в итоге 
приняли решение считать 
датой основания «Зенита» 
25 мая 1925 года.

ПО ЗАПРОСУ УЕФА
Углубились в прошлое в клубе 
не  по  своей инициативе. 
В 1999 году команда доби-
лась первого успеха в россий-
ской истории, выиграв Кубок 
страны, и получила право 
выступить в  Кубке УЕФА 
(Кубок кубков как раз в этом 
году был упразднен, и обла-
датели кубков своих стран 
влились во второй по рангу 
евротурнир). В Союзе евро-
пейских футбольных ассо-
циаций (УЕФА) собирали 
информацию об участниках 
соревнований и запросили 
справку, включавшую дату 
основания клуба.

Казалось бы, с этим ясно – 
на протяжении десятилетий 
во всей литературе о футболе 
в нашей стране про «Зенит» 
сообщалось: «Команда осно-
вана в  1931 году». Отсчет 
вели от  даты дебюта кол-
лектива, представлявшего 
Металлический завод (ЛМЗ), 
в чемпионате Ленинграда.

Но как раз на рубеже веков 
российские футбольные 
клубы активно взялись уточ-
нять и даже переписывать 
свою историю. Так, москов-
ский «Спартак», получив-
ший имя в 1935 году, взял 
за точку отсчета 1922 год, 
когда образовалась команда 
МКС, в  которой играли 
отцы-основатели клуба бра-
тья Старостины. Еще дальше 
пошли в ЦСКА, привязав свою 
историю к дореволюцион-
ному спортивному кружку 
ОЛЛС (Общество любителей 
лыжного спорта), которое 
возникло в 1911 году. Заду-
мались о ревизии истории 
и в «Зените».

ЗАМЕТКА 
В МНОГОТИРАЖКЕ
Комиссия для определения 
даты основания «Зенита», 
в которую вошли историки 
спорта Юрий Лукосяк и Вла-
димир Фалин, ветераны 
команды и сотрудники клуба, 
сделала выбор в  пользу 
мая 1925 года, опираясь 
на заметку юнкора Бодря-
кова в многотиражке Метал-
лического завода об органи-
зации футбольной команды. 
С  этим вариантом не  все 
были согласны, считая более 
достоверной датой 1931 год, 
так как о функционирова-

нии команды металлистов 
в конце 1920-х не нашлось  
документов.

Проблема в том, что чет-
ких критериев, чтобы опре-
делять даты возникновения 
команд в  советском фут-
боле, нет, полагает исследо-
ватель спорта Юрий Лукосяк. 
В отличие от клубов в Европе 
и Южной Америке, где сохра-
нились протоколы собраний 
достопочтенных джентльме-
нов или сеньоров и записаны 
решения о создании команд, 
у нас нет ясности с  тем, 
что брать за точку отсчета. 
Первый официальный матч, 
первое упоминание в прессе, 
воспоминания основателей? 
В  ход идут все варианты, 
в «Зените» выбрали второй.

БЫЛ И «СТАЛИНЦЕМ»
Дату 25 мая 1925 года 
утвердил Виталий Мутко, 
в то время президент клуба, 
и в дальнейшем попыток ее 
уточнить не  делали. Хотя 
недавно историки футбола 
установили, что  команда 
Металлического завода уже 
в 1924 году играла в профсо-
юзных турнирах.

Кстати, в 1936 году «Ста-
линец», как  тогда назы-
вался коллектив, был вклю-
чен в число участников пер-
вого чемпионата СССР и занял 
в группе Б по итогам весен-
него первенства третье место 
(то есть десятое в общесо-
юзной классификации, так 
как в группе А играли всего 
семь клубов). С  1940 года 
команда выступает под всем 
извест ным именем «Зенит».

Как «Зениту» 
выбирали дату 
рождения

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     FC-ZENIT.RU/NEWS/2024-12-18-ZENIT-
PRISOEDINILSYA-K-PROEKTU-NOVOGODNYAYA-POCHTA.HTM

Весь 2025 год проходит в Петербурге под знаком сто-
летнего юбилея футбольного клуба «Зенит». Такое 
решение принял губернатор города Александр 
Беглов.

ВЕК «ЗЕНИТА»
СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО 
ДНЕВНИКА» К 100-ЛЕТИЮ КЛУБА

30 титулов
выиграл «Зенит» в СССР, России и Европе. 11 раз – 
чемпионат, 6 раз – Кубок, 10 раз – Суперкубок страны. 
Также в послужном списке Кубок премьер-лиги, Кубок 
УЕФА и Суперкубок УЕФА.

Лицензия Л041-01148-78/00371169 от 25.04.2014, ООО «Проксимед». Все условия акции по телефону 716-46-77. Реклама. Распечатка снимка УЗИ - 50 руб. *Подробности эффекта процедур уточняйте у лечащего врача.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

9. Диагностика боли в суставах (локтевой, 
лучезапястный, тазобедренный, коленный, голеностопный)

• УЗИ выбранного сустава
• Консультация специалиста (стаж 23 года)

7. Диагностика стопы 
(боль, онемение, отек, затрудненная ходьба)

• УЗИ стопы (обе стопы)
• Консультация специалиста (стаж 23 года), 

назначение лечения

6. Ударно-волновая терапия (УВТ) – 
безоперационное лечение пяточной шпоры
(устранение боли, воспаления, размягчение солевых 
отложений)
Преимущества УВТ:
-безопасность
-снятие боли после первой процедуры
-отказ от приема обезболивающих 
препаратов

• Процедура УВТ (новое мощное оборудование)
• Консультация врача (стаж более 20 лет)

www.proximed.ruwww.proximed.ru
 6-я линия В.О., 6-я линия В.О., д. 23д. 23

«Василеостровская», 150 метров «Василеостровская», 150 метров от метроот метро

15 лет
АКЦИЯАКЦИЯ 
до 28.02.2025

4. Диагностика кистей рук
(боль, онемение, потеря чувствительности, деформация)

• УЗИ кистей рук (обе кисти)
• Консультация специалиста, назначение 

лечения

10. Диагностика и лечение новообразований кожи
1)  Консультация дерматолога-онколога 

(стаж 22 года) + дерматоскопия 
новообразований кожи (до 2 ед)

2)  Лазерное удаление новообразований

1. Диагностика периартрита (при болях в шее, руке, 
плече, при скованности в плечевом суставе)

• УЗИ плечевого сустава (оба сустава)
• Консультация специалиста (стаж более 20 лет) 
• Назначение лечения

3. Комплексная диагностика эндокринной 
системы (слабость, депрессия, выпадение волос, 
избыточный вес, нарушение сердечного ритма, бессонница)

• УЗИ щитовидной железы
• УЗИ паращитовидной железы
• УЗИ поджелудочной железы
• УЗИ надпочечников
• Консультация эндокринолога 

(стаж более 20 лет)

8. Комплексное обследование пищеварительной 
системы (боли, тошнота, тяжесть, проблемы со стулом 
и т. д.)

• УЗИ органов брюшной полости: печень, желчный пузырь, 
поджелудочная железа, селезёнка, основные сосуды

• УЗИ 12-ти перстной кишки
• УЗИ желудка
• Консультация врача

5. Диагностика нестабильного скачущего 
давления (учащенное сердцебиение, чувство 
«трепетания» в груди, пульсация в висках, прилив теплоты 
и тревожности, головные боли, головокружения)

• Дуплексное сканирование сосудов шейного отдела
• УЗИ почек, сосудов почек, надпочечников
• Консультация невролога
• Консультация терапевта

«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»«БУДЬТЕ  ЗДОРОВЫ!»

2. Диагностика сосудов головного мозга
(головная боль, нарушение обоняния, снижение остроты 
зрения и слуха, метеозависимость, профилактика инсульта)

• Дуплексное сканирование сосудов 
головного мозга

• Консультация невролога (стаж более 20 лет)
4 200 руб.

1 490 руб.

!!

!!

!!

!!

!!

!!

3 450 руб. 
1 190 руб.

4 300 руб. 
1 850 руб.

3 140 руб. 
1 290 руб.

2 800 руб. 
1 250 руб.

от 300 руб.

1 450 руб.

Запись по тел. Запись по тел. 
горячей линиигорячей линии 716-46-77716-46-77
с 10:00 до с 10:00 до 20:00. Выходной: воскресенье20:00. Выходной: воскресенье

4 590 руб. 
1 890 руб.

4 690 руб. 
2 390 руб.

6 790 руб. 
2 190 руб.

3 450 руб. 
1 290 руб.
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